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Résumé :

R. solani est un agent pathogène cosmopolite qui cause sur les cultures de la pomme de terre le chancre des 

tiges et le rhizoctone brun des tubercules. L’étude de l’effet des différentes températures (10, 15, 20, 25,30, 35), 

des pH (4, 5, 6, 7, 8, 9) et de quatre milieux de culture (PDA, WA, SEA, YMA) sur la croissance mycélienne de 

R. solani ainsi que test d’efficacité in vitro du Celest
®

100 ont été réalisés sur six isolats de R. solani. L’aptitude 

de ces six isolats à produire des sclérotes a été également évaluée sur les quatre milieux de culture testés, la 

température optimale de la croissance mycélienne a été de 25°C, les six isolats ont également montré une 

croissance optimale aux pH entre 7 et 9, la croissance mycélienne ainsi que la production des sclérotes se sont 

révélées plus importantes aux milieux riches (PDA et YMA) qu’aux milieux pauvres (WA et SEA). Le Celest
®

100 

s’est montré efficace à l’égard des six isolats de R. solani

Mots clés : Rhizoctonia solani, Température, pH, Milieu de culture, Efficacité in vitro Celest
®

100

Abstract :

R. solani is a cosmopolitan pathogen that causes on potato crop stem canker and black scurf the effect of 

different temperatures (10, 15, 20, 25, 30, 35), of ph (4, 5, 6, 7, 8, 9) and of four media (WA, SEA, YMA, PDA) on 

mycelial grouwth of R. solani in addition of the in vitro efficiency of the fungicide Celest
®

100 were studied on six 

isolats of R solani. The capacity of these isolats of producing sclerotia was also evaluated on the four media 

tested. Results revealed that the optimum temprature of mycelial growth was 25°C. The six isolats showed an 

optimum growth on a range of pH between 7 and 9. Sclerotia production and mycelial growth were both more 

importante on rich media (PDA and YMA) than on poor media (SEA and WA). Celest
®

100 was effective in 

inhibiting the mycelial growth of the six isolats of R. solani.

Keywords : Rhizoctonia solani, Temperature, pH, Media, In vitro efficiency, Celest
® 

100
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